

GRANADA

La instalación de una farmacéutica líder consolida el PTS como referente europeo

La multinacional americana Merck ha puesto sus ojos en el Campus para crear su segundo centro de innovación en España. Los laboratorios, que emplean a más del 10% de su plantilla en investigación, siguen la estela de la española Rovi y de Pfizer.

10.01.08 - M. V. COBO

El nombre del [Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud](#) empieza a ser codiciado entre las empresas líderes en el mundo de la farmacia. Tras la estela de la firma española Rovi y la incorporación de la potente Pfizer, ahora los americanos Merck -ambas están entre las diez primeras del mundo- han decidido apostar por el parque, convirtiéndolo en un referente europeo en investigación.

Los primeros laboratorios en elegir el [Campus de la Salud](#) para llevar a cabo su actividad fueron los españoles Rovi, que a principios de 2006 lograban todos los permisos para instalar su planta de producción e investigación en Granada. Un complejo equipado con tecnología punta y en el que pretendían triplicar la producción de su principal producto. Tras la iniciativa de la española Rovi, que cuenta con presencia en 35 países, llegó una firma internacional. La compañía biomédica Pfizer, líder en inversión en I+D+I, negociaba la entrada en el [Campus de la Salud](#) como mecenas del Centro de Genómica e Investigación Oncológica (GENyO), edificio del que se coloca hoy la primera piedra en el PTS. Pero la empresa, que nació en Estados Unidos de 'padres alemanes', decidió ampliar su apuesta. Así que Pfizer no sólo financia el 75% de este centro, sino que una vez que entre en funcionamiento será un edificio 'mixto' en el que los investigadores de la firma desarrollarán labores de innovación de la compañía.

Con dos grandes firmas ya instaladas, el 'tirón' del [Campus de la Salud](#) se ha ido acrecentando. Y la futura instalación de Merck no hace más que confirmar este atractivo y potenciar su papel de referente europeo en investigación biomédica y desarrollo farmacéutico.

La intención de MerckSharp & Dohme -nombre completo de la firma-, según ha podido saber este periódico, es la de instalar parte de su labor de investigación en el [Campus de la Salud](#). La multinacional norteamericana se instaló en España en la década de los 50 y actualmente cuenta ya con dos importantes sedes.

Presencia en España

Por un lado, la planta farmacéutica de Alcalá de Henares, desde la que distribuyen sus productos a casi todo el mundo y en la que trabajan unas trescientas personas. Y en segundo lugar, el CIBE, Centro de Investigación Básica de España (CIBE), donde se desarrolla la actividad investigadora de la compañía.

Este centro, el CIBE, es el único complejo de la firma norteamericana con «esta orientación específica a escala mundial y ha tenido una actividad muy relevante a lo largo de su historia, participando en la 'explosión de antibióticos' o 'edad dorada de los antibióticos'», según explica la propia compañía en su página web.

En el centro de investigación español de Merck trabajan ya más de cincuenta personas, una plantilla que no ha parado de crecer desde su creación. Precisamente, el interés por la investigación es lo que distingue a las tres firmas farmacéuticas que han apostado por el [Campus de la Salud](#). La empresa colabora con las Universidades de Alcalá de Henares y la Autónoma de Madrid.

La presencia de Merck se materializará en un centro de investigación. Tras meses de negociación con la Junta de Andalucía para trasladar su actividad de I+D en la región, la empresa se decantó por situarse en el PTS junto a una de sus principales competidoras.

mvcobo@ideal.es